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&' 记者昨天从南京市地铁
公司获悉，今天起，地铁中胜

站将开始安装安全门，为不影
响运营，时间将选择夜间。地
铁方面介绍，安全门安装起来
后，将有效保护乘客不会误入
地铁轨道，另外，安全门对降
低地铁列车进出站的噪音也
有很大的作用。

据地铁方面介绍，地铁与
安全门的信号系统衔接将是

一大难题，这也意味着，信号
衔接如果解决不了的话，安全
门与地铁门将不会同时开启，
需要另派人操作。

不过，地铁方面表示完全
有信心攻克这一难关，并力争
全线推广。安全门的安装将使

乘客避免误入轨行区造成危
险。同时，站台封闭后也减少
了烟尘的污染和列车进出站
的噪音，可以明显改善乘客的
候车环境。

据地铁部门介绍，南京地
铁一号线由于规划较早及资

金等问题，当时并没有将安全
门系统列入建设计划之中。
但从去年试运营至今的近一
年间，乘客私入轨行区事件
超过200起，不仅对乘客安
全也对一号线的正常运营造
成影响。

为了杜绝乘客掉落站
台和自杀事故的发生，地铁
方面将从今年底开始安装

半高式安全门系统。中胜站
由于平时客流较少，因此成

为了此次安装安全门的试
点站，安装时间选在 22点

后西延线运营结束后，不会
影响乘客出行。

记者了解到，地铁安全
门系统分为全高式的屏蔽
门和半高式安全门两种。南
京地铁一号线采用的是层
高超过 1米的半高式安全

门，门框采用铝合金或不锈
钢材料，门体则全部为钢化
玻璃。

至于安全门为何选择
不屏蔽式的，有关人士介绍
说，这主要是由南京当地的
气候情况及地铁一号线特

点决定的。据介绍，南京的
夏天比较热，需要中央空调
对车站降温，其余时候地铁
隧道摩擦产生的大量热能
需要靠风机来降温。而冬天
又比较冷，可以利用室外的

自然风和温度降低地铁隧
道温度。因此，选择不完全

封闭的半高式安全门能够
利用冷空气，反而比安装屏
蔽门省电。

装了安全门，对列车的
停靠要求就比较高，必须对
齐。而且由于安全门原本不
在地铁一号线的计划范畴，

这也增加了安全门与地铁
的融合难度，信号系统如何
对接是一大关键。

对此，地铁有关人士表
示，为了确保安全门能和地
铁门同时开启，此次的安全
门可能会实行无线控制。另

外，为了防止出现突发事
件，整个系统中还将安装应
急门，在正常运营时，应急
门保持关闭并锁紧，作为公
共区与隧道区间的屏障，而
万一列车停车位置与活动门
不对应时，可通过应急门疏

散乘客。
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南京市国土局辟谣：收回的是原土地使用权，和现有项目无关
“仅凭网站一个收回土地

使用权的公告，就断章取义说

江宁织造府地块被收回，这种
报道太不负责了。”针对昨天
南京两家报纸报道“南京收回
江宁织造府地块”的消息，南
京市国土局进行了辟谣。
“我们的确在9月30日

发布了一份收回国有土地使

用权的公告，现在这块地也确
实是由浙江广厦开发公司在建
设江宁织造府，但‘此收回土
地使用权’和‘彼收回土地使
用权’是两码事。”南京市国土
局地籍管理处有关人士解释
说，在公告中的表述为“决定

收回下列范围内的国有土地使
用权，请涉及该范围的原土地
使用者，在本公告发布后十五
日内，持土地使用证到市国土
资源局申请办理土地使用权注

销登记手续，逾期不申请注销
的，将依法直接办理土地使用

权注销登记”，收回的是原土地
使用者的土地证，而不是现在
广厦开发的土地使用权。
“原来的土地使用者是指

在地块拆迁前的单位和个

人。”这名人士表示，因为在拆
迁过程中，具体的房产证和土
地证是由拆迁部门收回的，土
地证再统一交由国土部门注
销掉。那为什么到现在再来公
告收回呢？他解释说，当时涉
及到织造府和邓府巷地块共

有33个单位和 1000多位居
民，在拆迁时，签拆迁协议、拿
拆迁补偿款、交两证（房产证、
土地证）几乎是同时进行的，
现在发公告是完善一下发土
地证的法律程序，告知一下万
一有遗漏未交土地证的住户，

也是省得现在重新发放给广
厦的土地证存在瑕疵，“总不

能一块地上同时存在两份土
地证吧？”他举例说，像国土
局网站刚发布的收回姜家圩
69号等范围内土地使用权的
公告，也是针对该范围的原土
地使用者，而不是针对现土地
使用者的使用权。

南京市国土局有关人士
表示，《南京 X报》报道的
“该地块极有可能重新挂牌
出让”和《金陵X报》直接判
断该地块被国土部门收回的
说法，都是主观臆断的失实报
道。目前局里已经专门拟定了

一份报告，上报给南京市委宣
传部，要求刊登失实报道的
《金陵X报》刊发更正报道。
他说，这种收回原土地使用者
使用权的公告和收回闲置土

地的公告全然不是一回事，比
如去年收回的新街口铁管巷

A、C地块，是因为开发商欠缴
土地出让金，违反了土地出让
合同，才无偿收回的。而这次
江宁织造府地块目前已经开
工建设，土地出让金正常缴
纳，不存在违约情况，因此就
谈不上收回一说。

碑亭巷的南京九中对面

就是江宁织造府项目的建设
工地。现场施工单位的负责人
说，这些报纸不负责任的报道
让他们很被动，很多市民来咨
询，说“地块都收回了，怎么还
在施工”，弄得他们解释了半
天。目前，浙江广厦建设的江

宁织造府项目，已经有几家银
行注入资金，项目进展顺利，
预计2008年将建成亮相。
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记者昨天从有关部门获悉，铁路

将在明年4月再次提速。与以
往不同的是，此次提速一个最根
本的变化是首次开行时速 200
公里的旅客列车。届时，南京到
上海90分钟就可搞定，而到北

京也只需7个小时。从1997年
到2004年，铁路已经实施5次

大提速。第六次大面积提速后，
全国铁路时速120公里以上的
线路延展长度将达到22000多
公里，其中5300多公里将达到
最高时速200公里。
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已入秋的10月，往年已开始渐
渐变色的彩叶树，至今却还没

多少动静。专家说，秋热可能会
让今年的秋色变得黯然。

南京的秋天是最美的季

节，除了梧桐落叶，这几年更添
了不少彩叶树。目前常见的秋
季彩叶就约有两百种，常见的
有银杏、枫香、乌桕等。去年10
月中旬时，这些树种大多已陆
续变色，然而今年，至今仍是满

目绿色。园林专家解释，以往进
入10月以后，彩叶树就要开始
积聚糖分了；到 11月初，积聚

的能量在冷空气的催化下，尤
其是当夜间气温持续低于15℃
时，开始呈现出缤纷的色彩。如
果眼下的高温天气仍将延续，
会不利于彩叶树种积聚糖分，
秋色呈现的时间也将相应延
迟。10月以来，南京就一直处于

秋燥之中，如果持续下去，肯定
会影响到秋季的景观。
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有助保护乘客安全和减少列车进出站噪音
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